

La correspondencia literaria se dirigirá al Director, calle de Ramos del Manzano, número 42.
La correspondencia administrativa, anuncios y reclamaciones, al Administrador, á las mismas señas.

El Adelanto

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

En Salamanca, un mes. 1'25 pts.
Fuera de la capital, un trimestre. 4'50 "

Anuncios y otros insertos, precios convencionales. No se devuelven los originales.

PAGO ANTICIPADO

Número suelto 5 céntimos

DIARIO DE SALAMANCA

Número atrasado 10 cts.

Epoca 2.^a

Martes 6 de Diciembre de 1904

Año XX.—Núm. 6.320

†
EL SEÑOR
DON PEDRO COBOS ALONSO
Oficial de la Secretaría de la Diputación Provincial
falleció en la villa de Rueda (Valladolid), el día 4 Diciembre 1904
después de recibir los Santos Sacramentos
D. E. P.

Su hermana doña Brígida; su hermano político don Cecilio González Domingo y demás familia

Ruegan á sus amigos encomienden á Dios el alma del finado y le tengan presente en sus oraciones.

GLORIFICAR AL POETA

Tengo empeño en escribir unas cuantas cuartillas sobre José María Gabriel y Galán.
De sobra sé, que á su gloria, no hace falta mi pluma. Su grandeza, no puede llegar á más, séanle adversas ó favorables las opiniones de los que escriben en la prensa. Cierzo. Pero así y todo, tiene derecho á que se le haga justicia, á que se le glorifique por aquellos á quienes más honra su arte incomparable, su talento de primer orden.

Yo leo con asco esos grandes periódicos que, al hablar de los triunfos de Galán, lo hacen en dos líneas, despectivamente ó poco menos, como si ellos fuesen capaces de hacer algo parecido, algo que sea sombra siquiera de esas joyas literarias por las que el nombre de Salamanca se ha pronunciado en los últimos tiempos con respeto y simpatía en el mundo entero.

Recuerdo con indignación lo ocurrido al día siguiente de la presentación del poeta en el Ateneo de Madrid. La noche antes se verificó la velada. La concurrencia fué numerosísima y escogida. Literatos, artistas, políticos, llenaban el salón. Los aplausos con que se recibió á Galán, entusiastas y sinceros. Por la mañana leí con avidez los periódicos. Los rotativos no dedicaban ni una línea al poeta. En cambio, se leían columnas enteras, dedicadas á un crimen de idiotas, sin interés, sin nada que justificara aquella información.

En la misma tierra salmantina se le regatean merecimientos, y días pasados expresaba este sentir mío el saladrísimo *Quisicopsas* de EL ADELANTO.

No sé si tendrá razón; me inclino á creer que sí, aunque es inconcebible.

La sociedad actual distínguese por el afán de parecer no asombrarse de nada, ni asustarse de nada.

La estúpida egolatría está en su auge, y el que más y el que menos nos las echamos de avisados, de cultísimos, de hombres que todo nos lo merecemos y que no hay bajo el sol nada merecedor, no ya de nuestro aplauso, si no ni siquiera de fijar nuestra atención.

Esas caras serias, con ojos que miran todo lo que ven con indiferencia fingida, como si todo lo que ante ellas destila fuese vulgar, me inspiran risa. Tales seres tienen la pretensión de creer que engañan á los demás, y que se les tiene por grandes hombres, con solo saber sonreírse á tiempo, con aire de lástima, de lo más franco y sublime de la vida.

Será curioso penetrar el sentido de la vida interna de tales *superhombres*.

Otro el riesgo cuando me entusiasmo ante obras tan hermosas, de que se me juegue un infeliz. Tal juicio no me ofende. Lo que de cierto me ofendería gravemente, sería que el demonio de la envidia, que el pesar del bien ajeno, asomase la cabeza en mi corazón. Eso sí que me daría pesadumbre. Lo demás, el

juagar con blandura de los hombres y sus obras, me deja una placidez espiritual que no cambiaría por nada. Y, además, refuerzo con ello el juicio propio de mi pequeñez, y me acostumbro á ser humilde y á ser bueno.

Las glorias de Galán, positivas, inmarcesibles, obligan á todos. No sé para cuándo se guardan esos homenajes que pueblo y corporaciones ofrecen á los hombres de sobresaliente mérito.

La Escuela Normal de Salamanca, nutrió el espíritu de Galán, y por solo este hecho, á ella toca iniciar la glorificación. ¿Cómo? Esculpiendo en una aurea, en lápida de mármol, que Galán es hijo de la Escuela.

La Diputación provincial no haría nada de más, declarándole hijo predilecto de la provincia, y el mismo Ayuntamiento de Salamanca, puede honrarse dando á una calle el nombre del glorioso poeta.

Hombres entusiastas hay en esas Corporaciones de espíritu nobilísimo, que de seguro acogerán la idea con ardor.

Por mi parte, ni una palabra más. Tienen la palabra don Gonzalo Sanz, don Ramón Carranza, Revilla, don José Martín Benito y algunos más que no cito.

CROTONTILO.

El empréstito municipal

Publicamos en nuestro número de ayer la proposición del señor García Romo relativa á la emisión de un empréstito municipal de un millón de pesetas, destinado á hacer posible la vida de nuestro pueblo, al pago de algunas deudas que el Ayuntamiento tiene, y á la expropiación de fincas que consientan comenzar, por lo menos, la proyectada *gran vía*.

La proposición fué aprobada con ligeras modificaciones, y el Ayuntamiento encuétrase en el caso de solicitar el oportuno permiso para que la idea pase al terreno de los hechos, y el empréstito pueda emitirse á la mayor brevedad.

El señor García Romo, autor de la proposición, merece sinceros aplausos por haber demostrado, con su iniciativa, cuánto se preocupa de los problemas municipales, á los que dedica preferente atención y detenido estudio.

Acaso seamos muchos los que hubiéramos querido que el nuevo empréstito fuera mayor, y con su importe pudiera el Municipio llevar á cabo obras tan necesarias como el alcantarillado general y la conducción de aguas potables, pero para esto habríase necesitado trabajar sin descanso hace ya mucho tiempo, ultimar proyectos, aquilatar garantías y contar con la confianza de los capitalistas que acaso pusieran en duda, no la buena fé, sino la solvencia del Ayuntamiento.

Bien está, pues, que el empréstito actual sirva como ensayo para nuevas y más importantes operaciones, y necesario es, por eso mismo, que al llevar á la práctica el proyecto se aten todos los cabos, y no se dé lugar, con impre-

visiones ó terpezas, al retraimiento de los capitalistas.

El interés señalado á las acciones que han de emitirse, es remunerador sin pecar de excesivo; el plazo de amortización es prudencial y el objeto del empréstito es de gran utilidad pública.

Ahora falta solo que los salmantinos adinerados demuestren que se interesan por este pueblo y que cubran el empréstito para que sobre ellos no recaiga la nota de malos patriotas.

De esperar es que esto suceda.

Oposiciones á la Magistralia

Ayer disertó don Jerónimo Coco Morante sobre la distinción XV del libro III del *Maestro de las Sentencias*:

Fuerunt in Christo omnes et soli defectus communes naturae humanae qui ad possibilitatem tam corporis quam animi pertinet; non tamen ex necessitate ex habit, sed convenientissime assumpsit.

Le hicieron objeciones los señores Pereira Repila y Terrero Riesco.

Hoy tomará puntos el señor Pereira para disertar mañana.

Le harán objeciones los señores Terrero y Mostaza.

CONFERENCIA

del

SEÑOR SANCHEZ MATA

Hoy creo que es de justicia el que empiece tributando un aplauso á la Junta del Círculo de Obreros, por ver cómo viene desenvolviendo el programa que había trazado. Yo no me atrevería á decir que estas conferencias vengán solas á ser lo que se llama extensión universitaria, no, pero sí me atrevo á decir que son de divulgación científica.

Hoy empieza esa serie de las que se ha dado en llamar «Cursillo de conferencias sociales sobre el trabajo humano». Lo primero que voy á hacer es explicar lo que es el trabajo y espero me dispensaréis la misma vengolencia que siempre.

¿Qué es el trabajo? Pues el trabajo, generalmente considerado, no es más que la actividad; así con frecuencia decís que es bueno el trabajo de vuestra máquina, de vuestra junta, etc., el trabajo significa algo de movimiento, algo de actividad. Pero no voy á hablaros de este trabajo, hoy vengo á exponeros lo que es el trabajo humano, lo que es vuestro propio trabajo. En este sentido, podemos decir que es actividad, ó el ejercicio de una facultad, pero ese ejercicio ha de ser noble, ha de ser honrado, ha de ser honrado, inteligente y voluntario, para conseguir el bienestar de nuestros semejantes, para satisfacer sus necesidades legítimas. Las notas del trabajo son actividad, fatiga ó esfuerzo, moralidad y libertad, y observaréis ahora cómo queda explicado lo que es el trabajo; pues bien; ya os he dicho que es el ejercicio de nuestras facultades y como éstas unas se refieren á la inteligencia y otras á la voluntad.... de aquí que haya trabajadores intelectuales, trabajadores morales y trabajadores mecánicos.... de modo, que hay tres clases de trabajadores; pero no hay diferencia entre unos y otros, ni se crea que postergamos á los unos por los otros; todos son igualmente dignos y en modo alguno hay exclusión de unos ó de otros, todos merecen consideración por parte nuestra.

Creo hemos dicho que no es solo el trabajo ejercicio de la inteligencia, sino que es también penoso; así decís este trabajo no es malo porque no es penoso, y cuanto más penoso es, decís que necesitáis para realizarlo emplear más fuerzas y esto sucede de un modo ineludible porque el trabajo fué impuesto por Dios al primer hombre, por la prevención que éste cometió, lo cual trajo grandes dificultades para conocer la verdad y solo la conoce por la voluntad que tiene que vencer grandes dificultades.

Por eso el trabajo no es solo actividad sino que lo es de sacrificios y tiene que ser además racional, moral y honrado porque todos, todos los actos humanos, deben ser morales; por eso vosotros no llamáis trabajadores honrados á los que tratan de oscurecer con el error, como tampoco llamáis obreros honrados á los que fabrican las bombas de dinamita, que después han de causar tantas víctimas; esos no son traba-

jadores honrados, esos os desacreditaban si así los llamaseis.

Y es menester que el trabajo sea libre, y esta libertad la tendremos lo mismo cuando el trabajo se contrata que cuando se principia; el hombre no puede ser esclavo de otro hombre; la esclavitud es tirane; existía en otros tiempos, pero el Cristianismo la abolió por completo, y vosotros protestáis del que quiere hacer de vosotros un esclavo (muy bien); el trabajo es menester que sea libre; cuando de esto tratamos, viene aquello de que no puede ser así porque no se pueden separar del trabajador sus necesidades; por eso cuando un trabajador tiene hambre, cuando ve su familia con necesidad, busca trabajo, y ese trabajo no puede ser libre porque lo acepta en cualquiera condición que se le dé; pero esta necesidad no obliga al patrono que contrata, porque no quiera el trabajador. obtener más remuneración por su necesidad, porque la justicia debe ser igual para todos; lo que hay que hacer es resolver los del *justo salario*, y con esto, se resolverán las crisis que ocurren, y esta libertad del trabajo es preciso que se mantenga mientras el trabajo se presta.

Esa diferencia que parece existe entre el obrero y el patrono, no existe ni debe existir; yo repruebo el que el dueño tenga á menos hablar ni tratar con el obrero, pero también repruebo el que algunos obreros escatimen el trabajo muchas veces. A la moralidad del trabajo corresponde otra condición y es que haya armonía, proporcionalidad entre las facultades y el trabajo que se exige, porque no todos las naturalezas pueden resistir iguales trabajos; por eso toda legislación sabia debe prohibir el trabajo de los niños y de las mujeres, ni debe consentir que se preste en locales que no reúnan las condiciones debidas de higiene.

Con esto creo haber dicho bastante del primer punto de nuestro tema; de modo, que el trabajo ha de ser moral, honrado, inteligente y voluntario ó libre.

Ahora bien: ¿para qué trabajamos? ¿Cuál es el fin que nos proponemos con el trabajo? Trabajamos, según han dicho algunos, para enriquecernos, pero no es eso, no, porque si fuera este el fin del trabajo, como hemos dicho que es ejercicio de nuestra actividad, todo sería riqueza, porque entonces sí que se iba á establecer una diferencia entre los pobres y los ricos; lo que sí puede el trabajo hacer, es proporcionarnos la riqueza, pero en modo alguno es este su fin; y sino, decidme: el sabio que tanto trabaja para los descubrimientos de los problemas que tiene en estudio, preguntadle si busca la riqueza, y os contestará que no; lo que busca es la verdad que trata de demostrar, y eso que trabaja bastante y que esto no se puede dudar que es un trabajo; preguntárselo también á esos hombres que trasponen los mares y con mil exposiciones y riesgos de perder la vida, van á llevar á aquellas regiones la luz de la civilización y á predicar el evangelio, y os contestarán que no buscan la riqueza; luego no es este su fin. Es poner en ejercicio la potencia según la necesidad que siente; ese es su fin, el satisfacer las necesidades legítimas, es decir, racionales, buenas, conformes á naturaleza, que no desdigan del hombre que son como derivación de nuestra naturaleza, no las que nacen del vicio; para éstos no debe trabajarse; no creáis que con esto voy á abrir las puertas á la holganza y abandono, no; son tantas las necesidades que tenemos... que á medida que se van satisfaciendo van creciendo, y cuando se satisface una viene ó nace otra, y esto vosotros, padres de familia, lo estáis viendo en vuestras propias casas, que cada día necesitamos trabajar más.

Ya que sabéis cuál es el fin del trabajo humano, voy á decir sus excelencias; el trabajo ennoblece, rodea al trabajador de una aureola de gloria y de fama, produce también tranquilidad en las conciencias y lleva la paz al hogar doméstico; además le aparta de los sitios del vicio como las tabernas y, por último, une y estrecha más los lazos de relación entre los mismos trabajadores, una más á los hombres, trayendo muchos más beneficios á la sociedad y, para hablar de esto, me vais á permitir que un hijo del trabajo ocupe esta tribuna y os hable, este es el poeta Galán, para lo cual voy á daros lectura, y con esto termino, de la última composición suya que ha sido premiada.

El señor Mata da lectura á la composición del señor Galán, terminando su lectura, en medio de grandes aplausos tributados á su trabajo.

QUISICOPSAS

...escudriñará las entrañas de ustedes los que se llaman ADELANTO, Castellano, Labaro y Noctiero.

(Gente Joven).

Sir kassir, que te dispones firme el pulso y noble el ánimo á escudriñar ¡pobrecitas! nuestras miserables entrañas; joven que al «estadio» llegas anhelo de batallas y afilas el escalpelo con intenciones macabras; escritor que al aire dando sincerísimas palabras vas sobre nuestro cadáver á pasar con frases áticas; compañero que nos brindas de la paz, no con la palma, sino con *tiros* los horrores de una espantosa matanza; detén tu fogoso arranque, tu valiente impulso tasca, y no empieces la tarea juvenil y hebdomadaria poniendo terrible espanto entre gentes timoratas. Tú, que como del oficio, conoces bien nuestras *lástimas*, y estás en los tiquis tiquis de los diarios de Helmantica; tú, que lloras nuestros males y sufres por nuestra causa y ves como aquí se vive, y ves como aquí se *masca*, tus ímpetus y tu ingenio para mejor cosa guarda, y concede á nuestras vísceras el sosiego que les falta. ¿Escudriñar te propones, dices, en nuestras entrañas? Escudrina en los estómagos y con pena verás, harta, cómo por el *vil* cocido fúnebres lamentos lanzan.

Novimiento de población

Según datos de la Dirección general del Instituto Geográfico y Estadístico, procedentes del Registro civil, el movimiento de la población en esta capital, durante el pasado mes de Noviembre, fué el siguiente:

Nacimientos, 87; de ellos 15 ilegítimos. Natalidad por 1.000 habitantes, 3'35. Defunciones, 77, clasificadas del siguiente modo: fiebre tifóidea, 1; viruela, 4; sarampión, 1; escarlatina, 1; difteria y orup, 3; grippe, 2; tuberculosis, 8, enfermedades del sistema nervioso, 8; ídem del aparato circulatorio y respiratorio, 14; ídem digestivo, 12; vicios de conformación, 1; senectud, 3; muertes violentas, 3; otras enfermedades, 16; resultando una mortalidad de 2'96 por 1.000 habitantes.

Para maestros

Doña María Purificación Sánchez y Sánchez, profesora auxiliar en propiedad de la escuela de niñas del Ateneo, de esta capital, ha acudido al Ayuntamiento con atenta exposición solicitando que se le abone la gratificación de cien pesetas anuales que vino siempre percibiendo por el concepto de renta de casa, y que desde 1.º de Enero de 1901 dejó de percibir sin causa justificada; y, además, que se incluya dicha partida en el presupuesto próximo de 1905.

Nombramientos de maestros interinos para la provincia de Avila:

De la escuela de ambos sexos de Moraleja de Matacabras, con 500 pesetas, don Francisco Gutiérrez Corral, y de la de igual clase y sueldo de Hoyorredondo, doña María Santos Gómez, en la provincia de Avila.

Se ha concedido jubilación por edad á don Narciso Pardo y Vicente, maestro de Badilla (Zamora), y á doña Manuela Guantes y Prieto, maestra de San Martín de Valderabuey (Zamora).

TRIBUNALES

Señalamientos.—Juicios orales
Día 7

En la Sección primera no hay.
En la Sección segunda se verán dos causas procedentes del Juzgado de Seguros: una, por lesiones, contra Feli-

SOLUCION BENEDICTO DE GLICERO-FOSFATO DE CAL CON CREOSOTAL

Preparación la más racional para curar la tuberculosis, bronquitis, catarrros crónicos, infecciones gripales, enfermedades consuntivas, inapetencias, debilidad general, postración nerviosa, neurostena, impotencia, enfermedades mentales, caries, raquitismo, escrofulismo, etc. Frasco, 2'50 pesetas. Depósitos: Farmacia del Dr. Benedicto, San Bernardo, 41, Madrid; en la provincia de Salamanca, farmacia del Ldo. Rodilla, Guijuelo, y la Sociedad española de Droguería General, en Santander, Bilbao, Gijón y Vigo

Elixir Estomacal de Saiz de Carlos

Lo recetan los médicos de todas las naciones; es tónico digestivo y antigástrico; cura el 98 por 100 de enfermos del estómago e intestinos, aunque sus dolencias sean de más de 30 años de antigüedad y hayan fracasado todos los demás medicamentos. CURA el dolor de estómago, las acedías, aguas de boca, vómitos, la indigestión, las dispepsias, estreñimiento, diarreas y disentería, dilatación del estómago, úlcera del estómago, neurastenia gástrica,

hipercloridria, anemia y clorosis con dispepsia; las CURA porque aumenta el apetito, auxilia la acción digestiva, el enfermo come más, digiere mejor y hay mayor asimilación y nutrición completa. CURA el mareo del mar. Una comida abundante se digiere sin dificultad con una cucharada de Elixir de Saiz de Carlos, de agradable sabor, inofensivo lo mismo para el enfermo que para el que está sano, pudiéndose tomar a la vez que las aguas minero-

medicinales y en sustitución de ellas y de los licores de mesa. Es de éxito seguro en las diarreas de los niños. No sólo CURA, sino que obra como preventivo, impidiendo con su uso las enfermedades del tubo digestivo. Once años de éxitos constantes. Exíjase en las etiquetas de las botellas la palabra STOMALIX, marca de fábrica registrada.—De venta, Serrano, 30, farmacia, Madrid, y principales de Europa y América.

Gran Comercio del Precio Fijo de Sebastián Rodríguez y Compañía

CASA FUNDADA EL AÑO 1874
La más importante de las de su clase en esta capital
47, Plaza Mayor, 47—Salamanca

Participamos á nuestra numerosa clientela que se han recibido extensas colecciones de toda clase de géneros del Reino y Extranjero en chalets y mantones de abrigo, lanas, pañetes, estameñas, merinos, mantas de cama y de viaje, alfombras, toquiles, terciopelos y peluche, patenes, jergas, vicuñas, tricots, panas y todo lo concerniente al ramo de pañería; parguas, petacas, carteras, guantes, acordeones, perfumería y bisutería.
Armas y efectos de viaje y caza.

Camisería y Sastrería

Trajes á la medida desde TREINTA pesetas en adelante

Movimiento de trenes en Salamanca

SALIDA.—Línea de Medina del Campo
Tren núm. 2, correo, diario, 10'10 noche.
Tren núm. 4, mixto, diario, 4'30 tarde.
Tren núm. 12, sud-exprés; lunes y jueves, 10'54 noche.
Tren núm. 24, mixto; martes y sábados 5'30 mañana.

LLEGADA
Tren núm. 1, correo, diario, 4'33 mañana.
Tren núm. 3, mixto; diario, 9'20 mañana.
Tren núm. 11, sud-exprés; miércoles y domingos, 11'22 mañana.
Tren núm. 23, mixto; martes y sábados, 8'35 noche.

SALIDA.—Línea de Salamanca á la Frontera de Portugal
Tren núm. 1, correo; diario, 5'28 mañana.
Tren núm. 5, mixto; diario, 10' tarde.
Tren núm. 7, sud-exprés; miércoles y domingos, 11'27 mañana.
Tren núm. 15, rápido; miércoles y sábados, 4'45 mañana.

LLEGADA
Tren núm. 2, correo; diario, 9'17 noche.
Tren núm. 6, mixto; diario, 10'9 mañana.
Tren núm. 8, sud-exprés; lunes y jueves, 10'49 noche.
Tren núm. 16, rápido; martes y viernes, 9'42 noche.

SALIDA.—Línea del Oeste (Plasencia)
Tren núm. 111, mixto; diario, 4'40 tarde.
Tren núm. 101, correo; diario, 4'40 mañana.

LLEGADA
Tren núm. 102, correo; diario, 22'40 noche.
Tren núm. 112, mixto; diario, 11'25 mañana.

SALIDA.—Línea del Oeste (Astorga)
Tren núm. 102, correo; diario, 11' noche.
Tren núm. 112, mixto; diario, 11'50 mañana.
Tren núm. 132, mixto; diario, 5'50 mañana (á Zamora)

LLEGADA
Tren núm. 101, correo; diario, 4'20 mañana.
Tren núm. 111, mixto; diario, 4'08 tarde.
Tren núm. 133, mercancías; martes, 9'15 noche (de Zamora)

SALIDA.—Línea de Avila
Tren mixto; diario, á las 5 de la tarde y llega á Peñaranda á las 7 de la noche.
Sale de Peñaranda á las 8 de la mañana y llega á Salamanca á las 9'9.

FUNERARIA de M. RODRIGUEZ

28, PLAZA DEL CORRILLO, 28

La casa más antigua de Salamanca

Este establecimiento acaba de recibir un gran surtido en elegantes y suntuosas coronas fúnebres, del reino y del extranjero, de todas clases y precios.

Coches de lujo con dos, cuatro, seis y ocho caballos, de primera, segunda y tercera, desde DIEZ pesetas en adelante.

Elegantes cajas construidas á todas las medidas, de terciopelo, velludo, paño é indiana.

Esta casa se encarga de practicar todas las diligencias para los funerales.

Se advierte al público que los dependientes de este establecimiento no se presentan en ninguna casa mortuoria hasta que no sean avisados.

Esta casa facilita elegantes andas imperiales á todo el que compre la caja, por sencilla y económica que sea.

Primer establecimiento en féretro; de madera incorruptible.
Servicio permanente día y noche.

Recomendamos al público vea las tarifas de este establecimiento.

MANUEL ROBRIGUEZ—SALAMANCA

Afina pianos y construye toda clase de instrumentos de cuerda.

ANÉMICOS ¿QUEREIS LA SALUD??



Tomad el **FERRO-QUINA-BISLER**
LICOR RECONSTITUYENTE DE LA SANGRE
DE VENTA EN TODAS LAS FARMACIAS, DROGUERIAS Y CAFES
DEPOSITO-BAJADA S^a MIGUEL-1 BARCELONA.

Vapores Trasatlánticos de A. Foch y Compañía de Barcelona

Salidas mensuales para la Isla de Cuba y Río de la Plata

El vapor español

Argentino

saldrá de Vigo el 19 de Diciembre con destino directamente á Montevideo, Buenos Aires y Rosario de Santa Fé.

Admiten carga y pasajeros de 1.^a y 3.^a clase, para los que ofrece excelente acomodación y esmerado buen trato.

Estos vapores están provistos de alumbrado eléctrico, servicio médico gratuito, pan fresco y vino en todas las comidas.

Para más informes, dirigirse á sus Agentes en Vigo:

Señores Viuda é Hijos de J. Barregas

Se traspasa la tienda de muebles de la Viuda de Garrido, calle d. Zamora, núm 13

Rebajas de precios.—Cama de V. to ia con esmiera, 32 pesetas Sillas de cuero, imitación, 2'75 Armario de una bira de, 125. Lavabo con leza, 13. 30 4

LICEO ESCOLAR

Director: Don Pedro González García, Doctor en Filosofía y Letras y Abogado, Plazuela de los Bandos, núm. 5, Salamanca.

Alumnos internos, medio-pensionistas y externos de Facultad, Instituto é ingreso en la segunda enseñanza.

Salón de estudio vigilado por el Director y Profesores.
Pídanse reglamentos.



Para convalecientes y personas debiles es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis, raquitismo, etc.—Laboratorio y Farmacia de Ortega, León, 13, Madrid.

Para las señoras

Nos comunican de Madrid que por las damas de la más alta sociedad, están siendo muy visitados los talleres de la célebre modista parisiense Mad. Concha, establecidos en la calle de Esparteros, núm. 8.

Recomendamos á nuestras queridas lectoras las confecciones de la referida modista, en la seguridad de que quien utilice sus servicios vestirá con suma elegancia y economía.

Compañía Francesa del GRAMOPHONE

Barcelona



Unico depósito en Salamanca

Prudencio Santos Beito

—PLAZA MAYOR, 17 y 18—

Se envían catálogos á quien los pida

FABRICA DE MOSAICOS HIDRAULICOS DEPOSITO DE YESOS Y CEMENTOS

DE Pantaleón Martínez

Sancti-Splritus, 4--CACERES

Completo y variado surtido en pavimentos para habitaciones, patios, azoteas, cuadras y cocheras. Acerados para calles y plazas.

Representante en Salamanca:

DON MANUEL VICENTE—Plaza Mayor 25

Se venden

VACAS HOLANDEsas

Razón: Plazuela de los Basillos, 5
SALAMANCA

Artículos de viaje y caza.—15, San Pablo, 15
Manuel Cárdenas—Sillero y Guarnicionero
SALAMANCA

Monturas y bridas de todas clases y formas; bocados, espuelas, estribos, fustas y látigos.—Cepillería, gamuzas, esponjas y plumeros.—Muletas de todas clases, sacos, cesteres, cabás para colegio, portaplés y portamantas.—Bules mimbre, cajas superiores para viaje y almohadas de goma.—Collares de todas clases para perros, cinturones, cananas, estuches para escopetas, reclamos y bocinas para caza.—Frascos y merenderos de aluminio, cubiertos y vasos para caza y viaje.—Guantes de varias clases, superiores para caza y montar.—Polainas de todas clases y formas, alpargatas botinas, y en estezo para caza, clases superiores.—Especialidad en guarniciones hechas para toda clase de carruajes, Troncos y Limoneras de todas clases y precios.

Calzado de goma marca BOSTON

Indispensable en el invierno contra la humedad y el barro.
Chanclos caballero... 6'75 ptas.
11. señora... 5'50 "
13. niño... 4'75 "

Es el chanclo más elegante y duradero.
Botas altas todas de goma desde 25 pesetas par.

Se compone el calzado de goma comprado en esta casa.



Calle de San Pablo, núm. 15



Los Concursos

DE

EL ADELANTO

DECIMO CONCURSO

¿Cuál será el número del premio mayor de la Lotería de Navidad?

DECIMO CONCURSO de EL ADELANTO

¿Cuál será el número del premio mayor de la Lotería de Navidad?

Número Firma

LOS PREMIOS SON CUATRO

EL PRIMERO de CIENTO CINCUENTA pesetas EL SEGUNDO de SETENTA Y CINCO ídem EL TERCERO de CINCUENTA ídem EL CUARTO de VEINTICINCO ídem

Cupones recibidos

Table with 10 columns of numbers and firm names (FIRMAS) such as Yañ, Fidela, Paz, Asunción, etc.

ESTAFETA

Cepete. — Pero qué inconveniente ves en firmar con este pseudónimo, que no te atreves a hacerlo sin obtener antes nuestro consentimiento? Cuidado que eres meticuloso! Manco. — Lo mismo te digo a ti respecto de tu pregunta referente a la manera de enviar sus cupones los suscriptores de fuera de la capital. ¿Qué inconveniente ves en que lo hagan como dices? Pues, señor, no salimos de Gedeones y Calinez. Panoli. — Potoreto. — Quinientos. — A quinientos mil que seáis os digo que mentís (ú os equivocáis, vamos) en

vuestras afirmaciones ó sospechas relativas al tal Menflis. No es, no puede ser un empleado de esta imprenta; ni aun el serlo le pondría en mejores condiciones que á cualquiera de vosotros. ¿Creéis que aquí alguien puede disponer á su antojo de los números de EL ADELANTO ó tirar cupones á su voluntad? Todo el que manda cupones los corta de sus números, si es suscriptor, ó de los que compra ó de los que otros le regala. No hay otra manera de adquirir cupones. Por lo demás, repetimos, que no sabemos quién es Menflis ni nos importa. Y, en último término, ya sabéis que

de tres á cinco de la tarde tenéis abiertas las puertas de esta redacción, donde, por vuestros propios ojos, podéis informaros del número de cupones recibidos, y demás particularidades. Que en este, como en todos los concursos de EL ADELANTO, no hay trampa ni cartón. Anis. — Cuti. — No se han recibido vuestros cupones con los números 19.013 y 27.847. ¿Es que, por equivocación, habrán ido á parar al cepillo de las ánimas benditas ó al del pan de San Antonio? No sería ningún milagro, porque también en nuestros buzones solemos encontrar perrillas y algún que otro donativo al Santo, con su papellito y todo,

que nos hemos apresurado á enviar á su destino. Un concursante. — Te vale el 31.019, publicado el día 2 con la firma O. Y sirva de aviso general. Pero procurad todos hacer los números claros. Mari. — Tú, el del 39.999, que va hoy, oye: Por inocentes te hemos publicado algunos números; pero, en lo sucesivo, si no cambias de pseudónimo, vas al cesto. Ya lo sabes. Ortópédico notable El reputado profesor ortópédico don Manuel S. in, representante del Bazar Ortópédico de don Manuel Abad (Infantas, 27, Madrid), permanecerá en Salamanca los días 6 y 7 en el Hotel del Comercio.

Para atender á la curación de las hernias, desviaciones de la columna vertebral escoliósica, mal de poot, coxa gifi, artritis de la rodilla y en general todas las deformidades del cuerpo humano, construye los más modernos y científicos aparatos. Especialidad en fajas y vendajes para corregir los descensos de matriz, dilataciones del abdomen, riñón flotante y hemorroides. Único ortópédico de la Facultad de Medicina, Hospital de la Princesa y Beneficencia municipal de Madrid. Horas de consulta los días 6 y 7: de diez á doce y de tres á seis en el Hotel del Comercio. 2-1

Imprenta y Librería de Francisco Núñez Izquierdo Salamanca

oiano González, y la otra, por hurto, contra Benito Hernández y otro.

Serán ponentes en ambas causas, respectivamente, los señores Pascual y Casas. Defensores los señores Bretón y Cáceres y procuradores los señores Polo y Santos.

TRIGOS

El mercado de Salamanca y el de Barcelona

Con regular concurrencia se celebró el mercado de ayer y únicamente se hicieron ofertas a 51 1/2 reales, sin tomadores.

Barcelona 5.—Operábase a 51 reales. Mercado sigue igual.

Cotización de otras semillas en el mercado de Salamanca:

- Ceneno, a 39 1/2 reales.
- Cebada, a 35 1/2.
- Algarrobas, a 45.

SECCION RELIGIOSA

Santoral y cultos para mañana

Día 7.—Miércoles.—Vigilia de la Inmaculada; San Ambrosio, San Policarpo y San Siervo. Rito doble y color morado.

Día 7.—Catedral.—A las dos y media de la tarde será trasladada procesionalmente la imagen de Nuestra Señora de la Vega, desde el templo de San Esteban a la Santa Basílica Catedral. Inmediatamente el ilustrísimo Cabildo cantará víspersas solemnes de la festividad de la Inmaculada.

Capilla de las Hijas de Jesús.—Se da principio al octavario que anualmente celebran en honor de la Purísima Concepción. Al parar el címbalo de la Santa Basílica Catedral, santo rosario, letanía cantada, octavario, gozos y despedida.

Adoratrices.—Continúa la novena a la Purísima, estando el sermón a cargo de don Eleuterio.

REVISTA DE MODAS

Las combinaciones de colores originales, á veces de un efecto anticuado, presentan un encanto especial en la moda actual.

El color en moda es el castaño en todas sus variedades de otono, aleonadas ó de tonos dorados que se guarnecen perfectamente, de colores muy vivos como el naranja, cereza, rojo antiguo, azul zafiro y verde pasticho, esmeralda y cazador.

De gran moda son también los tonos «chaviros» colores silvestres, rojo de vino y herrumbre, aceituna, khaski, pana y violeta, lo mismo que toda la gama del amarillo, como huevo, azufre oro y miel á los que se asocia además el color de canario.

De última data son, finalmente, las diversas variedades del cuero, designadas comunmente bajo la denominación de «Suecia», entre los cuales se ha adoptado también el amarillo de ocre, que, por lo demás, es poco simpático.

Esta plétera de colores en nuestros trajes, que por otra parte, no se revela mas que en el empleo modesto de aquéllos, como en cuellos, reversos, adornos ó simplemente en forma de vivos, hace que el efecto no resulte indiscreto, antes más bien bastante picante y de un gusto verdaderamente artístico. De grandísima distinción es también la combinación del negro con el blanco y plateado lo mismo que la del azul gobelino con el chinchilla.

Muy en boga los bordados japoneses, distribuidos aquí y allá en pequeños motivos, para realzar las telas y terciopelos oscuros ó de tonos pálidos, pues estos últimos forman un muy buen fondo para aquéllas. Son también de muy delicado efecto, los ribetes y motivos de aplicaciones de paño bordados en color y oro, lo mismo que los galones y trenzillas de minúsculas «lanfères» de piel, mezcladas de soutache de oro.

Las trenzillas de seda, que están también muy en uso, son generalmente «falconesas», bordadas ó atravesadas por lentejuelas.

Estas trenzillas constituyen adornos muy elegantes para los trajes de terciopelo y de paño; se las encuentra de todos los anchos, hasta del ancho de la mano.

El oro y plata se mezo'an discretamente á todos los adornos, y últimamente también á los encajes destinados para los trajes de noche, cuyos bordes están fileteados ó repujados de oro.

Los galones de oro y plata, estos últimos de tono oro viejo, constituyen magníficos adornos para las chaquetas y mantos de pieles.

En general, nunca las confecciones de pieles han sido tan rebuscadas como en la presente estación.

Aumenta su estimación de año en año, á medida que los precios se elevan, hasta para las pieles de menor valor.

Siendo el castaño el color de moda, las pieles de este color, sobre todo, la

oibelina, la maría y el sealskin son las más favorecidas por la predilección de nuestras elegantes. También son muy buscadas las pieles de chinchilla, tan hermosas como poco prácticas.

Para bolsas más modestas, hay el astracán de Persia y el «caracol» morado, que se cuenta igualmente entre las pieles de moda, combinadas con armiño ó astracán blanco, y á veces también con el castor, maría ó falso sealskin.

Además de éstas, citaremos también como preferidas por nuestras bellas mundanas los «squaks», los linceos, los «renards» blanco y azul y la nutria.

Las bandas y estolas se terminan por colas ó hermosas franjas; de pasamanería con caireles; la parte alta está á veces rodeada de «plisses» en muselina del mismo tono ó bien de encajes de Bruselas ó Venecia claros. Los manguitos son, como el año pasado, bastante grandes, llanos y en forma de bolsillo.

La inauguración de la estación invernal nos trae de golpe gran profusión de los más hermosos trajes de noche.

Para teatros, conciertos y pequeñas soirées se preparan hermosos vestidos en seda, adornados de terciopelo, de gasa ó de muselina. De gran moda, los trajes de encaje ó tul de Bruselas con delicados dibujos, guarnecidos de volantes análogos. También se hacen trajes feteiros en volantes de encaje, alternando á veces con «bouillonnés» de muselina.

Para las reuniones de más confianza están en boga las blusas bordadas ó con encaje victoriosas este año sobre las blusas de soaré.

Nótase gran predilección por los adornos de flores. Las verás bordadas en relieve sobre la tela ó encaje, y también como aplicaciones sobre el vestido. Las flores más favorecidas son las magníficas hortensias, en todas sus hermosas variaciones, entre las cuales el azul, el rosa y lila delicados, armonizan admirablemente con los colores suaves de la noche.

Elisa Daudet.

DE ESPECTÁCULOS

Salón-teatro «Variedades»

Para esta noche están anunciadas las obras siguientes:

A las ocho y media, la bonita zarzuela que lleva por título *¿Cómo está la sociedad?*

A las nueve y media, estreno, en este teatro, de la graciosa comedia *Los descomisados*.

A las diez y media, la grandiosa obra *El Comici Tronati*.

Entrada á cada serie, 25 cts.

Crónica local y provincial

Señor Alcalde: la calle de Miñagustin está imposible. Merece la pena de que V. S. se dé por allí una vuelta para que ordene su arreglo.

Después de haber pasado una larga temporada en su casa de ésta, salió ayer para Madrid nuestro distinguido amigo don Enrique Maldonado y sus hijos.

Si queréis conocer el carácter de una persona, interrumpir su sueño ó quitarle la taza del café torrefacto de «La Estrella».

Se ha concedido á los individuos linenciados del ejército Víctor Calvo Pacheco, Casimiro Justo Barrio, Antonio Carbajo Lozano, Vicente Rodríguez Fernández, Gregorio Prieto Acedo y Paulino García Olmos, relief y abono fuera de filas de las pensiones de 750 pesetas mensuales por cruces del Mérito militar, á cobrar por las delegaciones de Hacienda de Salamanca, Zamora, León y Valladolid, respectivamente.

La compañía de Balmaña piensa representar, entre otras, las siguientes obras, casi todas estreno.

«El nido», «El Abolengo», «El secreto del Polichinela», «Aire», «El amor que pasa», «El difunto Tupinel», «Pascual Cordero», «Las viudas alegres», «El músico de la Murga», «El hombre más feo de Francia», «Canelo», «El amigo Frich», «Las flores», «El contrabando», «Lluven bofetadas», «Llovido del Cielo», «La doncella de mi mujer», «El libre cambio», y otras.

El representante de la gran exposición de plantas en esta ciudad de la casa Balme y compañía de Lyon (Francia), pone en conocimiento del público que permanecerá en ésta solamente cuatro días.

El Ferro-Quina-Bisleri devuelve las fuerzas á los convalecientes.

SE VENDE finca libre de cargas, en las afueras de San Bernardo, compuesta de huerta con su noria de hierro, panera, establos con vacas, pajera, dependencia para guarda y otras para depósitos ó almacenes, cuerdas, etc., etc., y tierra aneja. En total mide una superficie aproximada de 8.000 metros, de los cuales 2.000 están edificadas. Informarán, Arroyo del Carmen, número 9, duplicado. 8-3

El Ferro-Quina-Bisleri vence las anemias.

Se ha concedido autorización, por Real orden, al Ayuntamiento de San Pedro del Valle, para constituir un Pósito con fondos sobrantes del presupuesto.

En la Normal de Maestros se reunieron ayer tarde los alumnos de este centro bajo la presidencia del digno profesor señor Fernández Cobo, para tratar de la aprobación del Reglamento por el que ha de regirse la Academia Pedagógica escolar.

El Reglamento fué aprobado después de ligeras discusiones.

La Junta directiva del Casino de Pasaje ha acordado celebrar bailes de confianza todos los domingos.

Después de haber pasado unos días en Madrid, ha regresado á Salamanca nuestro compañero en la prensa el director de *El Líbano*, don Martín D. Berrueta.

Ha llegado á Salamanca la acreditada modista señorita Carmen Diéguez, con el fin de dedicarse, como lo ha hecho en las principales capitales de Andalucía, al corte y confección de toda clase de prendas y trajes para señora.

Los encargos se dirigirán á su domicilio, calle de Caleros, número 4. 15-10

AMA DE CRIA.—Se necesita para casa de los padres. Afueras de San Pablo, letra T.

METODO BERLITZ

Mr. Fontaine, dá clase de francés por el acreditado método Berlitz, á precios módicos, en Hotel del Comercio. 8-5

El chanclo de goma marca LEÓN está garantizado contra la humedad y el frío.

De venta en los principales establecimientos. 31-a-7

El próximo día 8, festividad de la Purísima Concepción, serán repartidos, por orden del Cabildo Catedral, 200 bonos de pan y carne, entre los pobres de Salamanca.

La estatua al P. Cámara se construirá en el atrio de la Catedral. El arquitecto señor Repullés, ha terminado ya el proyecto del pedestal para dicha estatua.

La Semana Católica publicará, el próximo jueves, un elegante extraordinario

En los distritos Norte y Sur de la villa de Tamames se hallan vacantes dos plazas de médico, dotadas cada una, con 500 pesetas anuales.

Ha sido operado felizmente, en Madrid, nuestro querido amigo, don Juan Núñez Valladares.

Al público

El gremio de cafeteros de ésta, se ve en la necesidad de introducir algunas modificaciones, tratando siempre de perjudicar lo menos posible á la clientela.

A partir de primero de Diciembre, el café seguirá expendiéndose á 25 céntimos taza, para lo cual, quedarán suprimidas por completo las gotas de aguardiente y cognac, así como las de leche y café en las copas; únicamente se seguirán dando las de ron en el café solo.

Así mismo, queda suprimido el relleno de copas ó sean las llamadas á la inglesa.

El té con gotas de anís, será á 0'30 céntimos taza; el Anís mono, Viriato, Ojén y similares será á 0'30 céntimos media copa en adelante.

Los cafés servidos á domicilio desde dicho día, costarán á 0'35 céntimos. El gremio de cafeteros. 8-8

El agua mineral de mesa Nocera-Umbra es refrescante, digestiva y gasosa.

Han sido nombrados: teniente párroco de San Muñoz, don José Bernardo Riesco y coadjutor de Vitigudino, don Francisco Sánchez Inestal.

Durante la semana última pasada se hicieron en la Caja de Ahorros las siguientes operaciones:

Imposiciones primeras, 2.623 pesetas; idem por continuación, 2.845; reintegros, 2.502'33.

Por la guardia civil del puesto de Salvatierra han sido detenidos en el pueblo de Tala los paisanos, vecinos del mismo, Cándido González Hernández, de 27 años de edad, casado y de oficio jornalero y Miguel María Fernández, de 50, también casado y Labrador de oficio.

La detención de dichos sujetos obedeció á sospechar las autoridades de que puedan tener una cartera que hace unos días perdió en el Guijuelo el vecino de Fuentes de Béjar, Manuel Rodilla García.

La cartera contenía 5.050 pesetas y varios documentos.

Dichos sujetos han incurrido en contradicciones al ser interrogados.

Están á disposición del Juzgado de Guijuelo.

El día 9 de Enero empezarán en Valencia y Granada las oposiciones directas á notarías vacantes en el territorio de aquellas audiencias.

Bastante desanimado se vió ayer el mercado de cereales verificado en Zamora.

El próximo sorteo de la Lotería Nacional tendrá lugar el día 10 de Diciembre, constando de 15.000 números, al precio de 10 pesetas el décimo.

A los vendedores de alcoholes

En la librería de Núñez, Rua 25, están de venta las libretas que los vendedores detallistas de aguardiente, tienen obligación de llevar, según el Reglamento de Alcoholes.

PROFESORA DE CANTO

Rua 57, 2.º

15-4

¿Tenéis cariño á vuestra salud? Tomad el Ferro-Quina-Bisleri.

Han salido para Cáceres: don Juan Casimiro Mirat con sus hijos doña Caridad Falcón de Mirat, don Jerónimo O. de Urbina y Juanito Mirat, para asistir á la boda de su bella sobrina señorita Luisa Martín Lunas, hija del Magistrado de aquella Audiencia, don Francisco Martín Lunas y para Madrid, don Gregorio Mirat, Ingeniero.

En el ministerio de Hacienda se ha facilitado una nota de recaudación por extractos de fincas adjudicadas á la Hacienda por débitos de contribuciones, y la cual se eleva en total á 247.000 pesetas, hechas efectivas en los seis primeros meses del año actual.

Según leemos en la prensa de León, pasan de 14.000 los emigrantes que de aquella provincia han salido para la República Argentina.

Ayer falleció repentinamente un pobre mendigo que imploraba la caridad pública metido en un carro de mano.

Los señores sacerdotes que quieran aplicar el Santo sacrificio de la misa por el alma de la señora doña Prudencia García Romo (q. e. d.) el día 7, en la iglesia de San Pedro apóstol (Tejares) y el día 9 en la Santísima Trinidad de esta ciudad, recibirán la limosna de tres pesetas y las gracias.

En la calle del Rabanal armaron anoche un fuerte escándalo varias mujeres, las cuales se llamaron *too* lo que hay que llamar...

Los agentes... no parecieron por el lugar de la contienda.

A la Alcaldía han sido denunciados dos lecheros que expendían ayer sus mercancías en pésimas condiciones para el consumo.

Con el uso continuo del agua mineral de mesa Nocera-Umbra se combate la obesidad.

Lotería de Navidad

Se venden DÉCIMOS en la Administración de Loterías número 3.- RUA, 25.

VENTA DE MADERAS

Se hace de madera de negrillo, de calidad superior, completamente seca y trazada para construcción de toda clase de carruajes ó sea vigas, airones, cabezales etc.

De la misma clase de madera y álamo blanco, hay hermosos tablones, tabla y tableta, de diferentes dimensiones.

También hay madera de nogal de inmejorable calidad, bien seco, en tablón ó tabla de diferentes dimensiones.

Para tratar, dirigirse á don Martín Redondo, calle de García Barrado 51 (antes Rua, Agencia de negocios).

Quien usa el Ferro-Quina-Bisleri, come con apetito.

TELEGRAMAS

De regreso

Madrid 6.—Telegrafían de Lisboa que ha regresado á aquella ciudad el ministro de Estado, que acompañó al Rey en su viaje á Inglaterra.

Le ha recibido numeroso gentío, que le aclamó entusiasmado por el éxito de los tratados con Inglaterra.

Procesiones prohibidas

Madrid 6.—Dicen de Lisboa que se han prohibido la salida de varias procesiones, por el temor de que los anticlericales, que estaban preparados, produjeran desórdenes.

Los fondos secretos de Gobernación

Madrid 6.—El señor Sánchez Guerra, á su salida del ministerio de la Gobernación, ha entregado á su sucesor 25.000 duros de los fondos secretos del ministerio.

Batalla contra el general Linares

Madrid 6.—Se asegura que varios diputados se han reunido, obligándose todos á aportar datos con que dar la batalla al general Linares.

El vicepresidente del Congreso

Madrid 6.—Aunque se citan muchos nombres para la vicepresidencia del Congreso, el que parece tiene más probabilidades es el señor Lacierva.

Dimisiones

Madrid 6.—Se dice que han sido rechazadas las dimisiones que los altos empleados presentaron al tener conocimiento de la crisis.

Bandidos rechaza os

Madrid 6.—Telegrafían de Tínger diciendo que, apesar de oponerse á ello el Sultán, desembarcaron tropas francesas que acometieron á los bandidos que tenían sitiada la casa del corresponsal del Times.

Los bandidos huyeron inmediatamente.

Una recompensa

Madrid 6.—Telegrafían de San Petersburgo diciendo que el Gobierno ha enviado una copa de plata al almirante inglés Beresford, por haber salvado del naufragio á un transporte ruso.

Operaciones del Banco

Madrid 6.—El Banco substará muy pronto 27 millones de interior.

La cuestión Deroulede

Madrid 6.—Aseguran los bien informados, que Sebastián Combes ha sido el que ha enviado á Deroulede el salvo conducto para entrar en el territorio francés.

Ante la decidida oposición del alcalde de San Sebastián, hoy tendrá lugar el duelo en Hendaya.

Riña sangrienta

Madrid 6.—Telegrafían de Málaga diciendo que en aquella población ha habido una terrible batalla entre los diferentes bandos de exportadores de pescado.

Ha habido tiros y puñaladas, resultando muertos un hombre y un niño. Hay además 7 heridos graves y 6 leves, entre ellos algunos niños.

Senado

Madrid 6.—En el Senado, después de alguna discusión, se aprobó la nueva organización de los sindicatos agrícolas.

Congreso

Madrid 6.—En la sesión de hoy Sánchez Guerra atacó duramente á los señores Moret y marqués de la Vega de Armijo.

Estos contestaron rechazando los cargos que Sánchez Guerra lanzó sobre ellos.

Los ánimos se excitán, hasta que interviene Romero Robledo proponiendo que se den explicaciones y que terminen lo ocurrido.

Accediendo á esta indicación, explican los tres sus palabras y todo termina amigablemente.

Nougués apoya con su voto la concesión de los suplicatorios, interviniendo en este asunto Silió y Azcárate.

En este momento se retira Sánchez Toca.

Bugallal combate el presupuesto de Gracia y Justicia con duros argumentos. Le contestó Reina con gran copia de datos y se levantó la sesión.

RIVERA.

CENTRO-PENSION MAÑES

para alumnos oficiales DE LAS FACULTADES E INSTITUTO

Director propietario DON JOSE MAÑES CASAUX Calles del Silencio, 1, y Tostado, 1 — SALAMANCA —

Este acreditado centro docente, instalado en punto céntrico, muy próximo á las Facultades é Instituto, ha conseguido sorprendentes resultados en la enseñanza, debido á su régimen especial y á la continua explicación de todas las asignaturas constitutivas de las diferentes carreras que pueden cursarse en esta Universidad.

La casa colegio consta de espaciosas é higiénicas habitaciones, salones de estudio, comedores y amplias clases distribuidas entre las dos casas, Silencio, 1, y Tostado, 1, comunicadas á este objeto, formando así un sólo edificio de grandes dimensiones.

El profesorado consta de Licenciados en Sagrada Teología (capellán), Doctores y Licenciados en Letras, Ciencias, Derecho, Medicina, Perito mercantil, Auxiliares facultativos de Obras públicas y maestros superiores de primera enseñanza.

Los alumnos son acompañados á las respectivas clases oficiales por los inspectores, y á todos se les explica cada día la lección que al siguiente han de dar en el Instituto ó Facultad.

En la escuela modelo que á cargo de acreditado profesor central se estableció en este Centro, se s guen obteniendo rápidos progresos, explicándose en ella la primera enseñanza y la preparación en Normales é Institutos.

Continúan las clases de preparación especial para que los alumnos deseen obtener el grado de Bachiller en el próximo Junio ó Septiembre.

Exactitud y formalidad en las cuentas, estrictamente ajustadas al reglamento.

Siendo este Centro el más antiguo en su clase en esta capital y el que en todos los cursos ha tenido mayor número de alumnos que todos los demás Colegios, lógico es suponer que también ha obtenido los más brillantes resultados.

Se admiten internos, medio-pensionistas y externos vigilados, desde seis años en adelante.

Alimentación *verdada*, sana, abundante y nutritiva, como lo tiene acreditado este centro.

Prévia autorización, se formalizan toda clase de matriculas en los centros oficiales.

Pídanse detalles y reglamentos al Director.

MEJA DE BILLAR

Se vende una en buen estado y con todos los accesorios. Informará el dependiente del billar del Casino de Salamanca.

Jacinto Niño

—46, PLAZA MAYOR, 46— GRAN DEPÓSITO DE CORSÉS

FORMA FRANCESA

En esta casa, primera en este artículo, encontrará el público cuantas novedades y ereaciones de modelos, conforme á las últimas modas de París, desde el precio más modesto hasta el más lujoso.

Se encarga también de servir corsés á medida con perfect íón y economía de precio.

Todo comprador recibe opción á un precioso REGALO.

¡Alto, parroquianos!

No comprar café sin visitar la tienda de ultramarinos de Isidro Corona, que vende el torrefacto, á 6'50 pesetas el kilo. Rua 36, Salamanca.

LA INSTRUCCION

Colegio de primera enseñanza elemental y superior. Preparación completa para el ingreso en el Instituto y Normales.

Clase especial de Caligrafía. Calle del Prior, 20. Director: Don Francisco Martín Mesonero. 30-3